
 

Faits saillants de la réunion du Conseil tenue à Toronto le 17 octobre 
 

La plus récente rencontre du Conseil avait lieu le 17 octobre dernier. Les documents 
pertinents à la rencontre sont disponibles sur notre site internet.  

 
Lors de cette réunion, nous avons souligné la dernière participation du directeur de 
l’éducation Michel Laverdière, qui est parti à la retraite à compter du 23 octobre. 

Son dévouement et ses nombreuses contributions ont marqué de façon significative 
la trajectoire de notre organisation. De plus, à la lumière du climat mondial, j’ai 

réitéré notre engagement à promouvoir la réussite et le bien-être de chaque élève, 
sans exception. Nous continuons à bâtir une culture inclusive, respectueuse des 
diversités et favorisant le vivre-ensemble, afin que chaque membre de notre 

communauté scolaire puisse s’épanouir. 
 

Razan Mayeda a présenté un rapport au nom des élèves-conseillères, dans lequel 
elle a fait état des activités vécues dans les écoles du Conseil depuis le début de 
l’année scolaire. Quant à lui, le directeur de l’éducation, Monsieur Laverdière, a 

souligné avec fierté les excellents résultats obtenus par les écoles Viamonde aux 
tests standardisés de l'OQRE pour l’année scolaire 2023-2024. Notre réseau 

d’écoles se démarque à l’échelle provinciale, consolidant sa place de chef de file en 
matière de réussite scolaire, devançant à la fois les conseils scolaires francophones 

et anglophones. 
 
Le directeur des services pédagogiques, Baudelaire Fogno, a présenté trois rapports 

aux membres du Conseil, en commençant par le Plan d’action pour la réussite des 
élèves en mathématiques (PARM) 2024-2025, qui vise à soutenir les élèves dans 

l’apprentissage et le renforcement de leurs compétences en mathématiques et met 
l’accent sur des stratégies pédagogiques éprouvées. Par la suite, nous avons pris 
connaissance d’un rapport à travers duquel on apprend que le taux de diplomation 

des cohortes des élèves du secondaire demeure bien supérieur à celui de la 
province et d’un autre détaillant nos plus récents résultats à l’OQRE.  

 
Parmi les autres points à l’ordre du jour, nous avons discuté du calendrier de nos 
rencontres pour l’année 2025, lequel sera finalisé après la réunion d’organisation du 

mois prochain. Nous avons également reçu un rapport concernant les bals de 
finissantes et de finissants tenus en juin dernier, à la lumière des assouplissements 

mis en place au printemps pour que les élèves puissent organiser des célébrations 
sécuritaires, tout en mitigeant les risques. Le rapport indique que les bals organisés 
en juin 2024 se sont bien déroulés. 

 
Le Conseil a donné son approbation pour qu’un groupe d’élèves de l’École 

secondaire Toronto Ouest participe au Symposium des écoles secondaires des 
Nations Unies à Montréal, en novembre. 
 

suite à la page suivante >>> 

https://csviamonde.ca/fileadmin/viamonde/Documentation_Conseil/Documentation_PUB_17_oct_2024.pdf
https://csviamonde.ca/nos-ecoles/reussite-scolaire
https://csviamonde.ca/nos-ecoles/reussite-scolaire


 

 
Des rapports très intéressants en provenance du Secteur des ressources humaines 

nous ont permis d’avoir un aperçu de l’expérience des membres du personnel qui 
quittent leur emploi chez nous. Certains motifs expliquant leur départ permettront à 

l’administration d’identifier des axes d’amélioration des pratiques internes. De plus, 
un rapport sur le monitorage et l’évaluation du recrutement et de la promotion du 
personnel a été présenté, démontrant l’ampleur du processus de dotation de postes 

en 2023-2024. 
 

Le Conseil a également reçu un rapport de l’administration concernant le travail 
effectué en réponse à des préoccupations soulevées par un groupe de parents de 
l’École secondaire David-Saint-Jacques, au sujet de la configuration des salles de 

toilettes pour les élèves à leur école. Des changements seront apportés, tout en 
respectant les valeurs d’équité et d’inclusion qui guident les décisions du Conseil. 

 
Nous avons reçu les rapports du Comité consultatif de l’éducation spécialisée et du  
Comité permanent en éducation, équité, diversité et inclusion, puis procédé à 

l’adoption de trois politiques, soient celles concernant le programme Bonne arrivée 
à l’école (3,203), les maladies infectieuses et contagieuses à déclaration obligatoire 

(3,300) et celle sur l’utilisation des appareils mobiles personnels (2,406). 
 

Enfin, le Conseil a adopté en séance publique, les résolutions présentées lors de la 
séance en huis-clos concernant les changements au sein du personnel et les mises 
en disponibilité d’immobilisations des conseils scolaires limitrophes. 

 
La prochaine réunion aura lieu le vendredi 22 novembre, au siège social du Conseil 

à Toronto et en simultané sur Teams. Il s’agira de la réunion annuelle 
d’organisation. Comme toujours, la réunion sera ouverte au public. 
 

 
La présidente du Conseil, 

 
 
Geneviève Oger 

 

https://csviamonde.ca/fileadmin/viamonde/Politiques_du_conseil/Education_et_ecoles/EetE_Politiques/3_203_Programme_Bonne_arrivee_a_l_ecole_politique.pdf
https://csviamonde.ca/fileadmin/viamonde/Politiques_du_conseil/Education_et_ecoles/EetE_Politiques/3_203_Programme_Bonne_arrivee_a_l_ecole_politique.pdf
https://csviamonde.ca/fileadmin/viamonde/Politiques_du_conseil/Education_et_ecoles/EetE_Politiques/3_300_Maladies_affectieuses_et_contagieuses_politique.pdf
https://csviamonde.ca/fileadmin/viamonde/Politiques_du_conseil/Education_et_ecoles/EetE_Politiques/3_300_Maladies_affectieuses_et_contagieuses_politique.pdf
https://csviamonde.ca/fileadmin/viamonde/Politiques_du_conseil/Administration/Politiques/2_406_Utilisation_des_appareils_mobiles_personnels_politique.pdf
https://csviamonde.ca/viamonde/gouvernance/calendrier-du-conseil

